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高雄房地產

啟動未來黃金10年

䏭事敞 晟䂋⻞

經常有人問我，高雄房價已經漲了這

麼多，還會再漲嗎？同樣的問題如果你問

任何一位高雄人，他們可能會有點猶豫，

不大自信地回答你，應該會吧！這樣的反

應算是很正常的，眼見房價已經來到新高

點，擔心下跌卻又期待上漲。

依我多年的房地產經驗，供給必須走

在需求的前端，才能掌握最佳先機。即便

高雄房價已經全面起漲，我認為未來還有

三個潛力點，將會開╆高雄市未來的黃金

10年。

第一是台積電的下游供應鏈廠商，陸

續進駐南下置產，第二是左營及楠梓大面

積軍方土地可釋出開發，第三是衛武營地

區強勢崛起，房價將直追美術館區。

翻閱過去的歷史可得知，就業是房價

的最佳支撐點，有就業就會有住宅需求，

台積電預計在2025年年底有三個2奈米的

廠將開始量產，下游供應鏈廠商跟隨這個

時間點配合生產，因此在2025年年底前，

就業高雄的居住需求會持續成長，房價持

續穩定支撐。

再來就是台積電的核心：左營區及楠

梓區，這兩區房價漲幅十分驚人，101年楠

梓新建案平均單價在10萬左右，根據高雄

實價網113年最新統計，平均單價已經來到

30萬，上漲了3倍；101年左營區新建案平

均單價約16萬，高雄實價網113年統計已

來到38萬，也是上漲了1.4倍。雖然漲幅驚

人，但是未來仍有大片軍方土地可釋出供

給，有需求，也有土地供給，潛力十分看

好。

再來是衛武營區，衛武營位在鳳山及

苓雅之間，是東高雄最具潛力區域，不但

有O9、O10開發案，大型商場Lalaport未

來也會進駐，地理位置居中，車程5－8分

鐘可及性範圍很大、很便利，目前實價登

錄單價已經來到45萬－50萬，我預測衛武

營區的單價，遲早追上美術館區。

另外，近期屋頂平台綠電的議題火熱

被討論，再生能源發展條例在去年 5月通

過，以建築面積 1 , 0 0 0平方公尺（約 3 0 0

坪）起為門檻，每20平方公尺（約6坪）需

裝設1瓩光電，相當於300坪要設50瓩容量

光電。節能是世界趨勢無可厚非，但是強

制推行是否合適，仍有討論空間，最好是

能以獎勵輔導優先。

以 高 雄 為 例 ， 有 不 少 中 小 型 會 員 建

商，推案量體小、樓層低，易受到比鄰建

築物影響，旁邊若有高樓，可能頂樓日照

效果就不理想，類似這類的新建案，若強

制架設光電設備，只會增加建案成本，成

效一定不佳，希望未來在法令檢討時，政

府能納入考量。

短期內應該是無法調整，只能依法架

設，高雄市工務局都有編列補貼預算，新

建案架設太陽能板都可以去申請補助。

2050年淨零排碳是全球的目標，從過去的

綠建築、高雄厝，到現在的屋頂架太陽能

板，都在朝向這個方面進行，業者當然有

配合的義務，但在政策推動過程中，業者

必須承擔成本風險，呼籲政府能對業者提

供適當的容積獎勵，加速政策推動。

疫情過後的這幾年，高雄市房地產的

市場結構，已經擺脫迎合投資客的小宅型

態了，逐漸回歸專業領域，更能展現建築

人的理念，畢竟人性3房才會是主流，好住

好用的住宅，未來才會有競爭力。一棟房

子動輒矗立50、60年，建築是一個永續的

產業，符合人性的好產品才能有助於深耕

企業、源遠流長的，與大家共勉之。
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